
一 般 質 問 に つ い て  
 

 令和元年第 2回いちき串木野市議会定例会において、一般質問が下記の日程で行われます。 

（１）場    所     議会議事堂（市役所串木野庁舎 3階） 

（２）日    時     6月 17日（月）、6月 18日（火） 午前 10時～ 

（３）質問者、質問の要旨  下記のとおり 
 

【6 月 17 日（月）】 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 吉 留  良 三 

市 長 

 

教 育 長 

1. 高齢者の免許返納と移動手段の確保について 
(1) 免許返納の現状について伺う。 

(2) 高齢者の免許返納促進策について伺う。 

(3) 地域での返納促進策（移動販売導入、校区ごとの拠点づくり）に

ついて伺う。 

2. 子どもの交通安全対策について 
通学路の整備とガードレール設置について伺う。 

3. 中高年の引きこもり対策について 
(1) 中高年の引きこもりの実態把握について伺う。 

(2) 中高年の引きこもりと 8050（9060）問題に対し、どのような対応･

対策を考えているか。 

(3) 高齢障害係と地域包括支援センターなどの連携と一体的な対策に

ついて伺う。 

4. 高齢化社会における地域環境・道路整備について 

(1) 道路パトロール車の配備について伺う。 

(2) 直営作業班の 2班体制（土木・農政）について伺う。 

5. 「麓」の日本遺産認定について 
(1) 認定効果をどのように活かしていくか。 

(2) 「滞在型ふるさと納税」を開発して、「麓」認定の効果を市内全域

に広げられないか。 



２ 福 田  清 宏 

市 長 

 

教 育 長 

1. 沿岸漁業の振興策について 
(1) 新規沿岸漁業就業者支援金の事業内容等について、その後どのよ

うに検討されたか、伺う。 

(2) 操業支援の施策として、魚群探知機やＧＰＳ等の購入に対する補

助金について、その後どのように検討されたか、伺う。 

2.在宅福祉アドバイザー について 
(1) 設置の目的について、伺う。 

(2) 設置要綱について、伺う。 

(3) 市長は、各自治公民館単位に在宅福祉アドバイザーとして何名を

委嘱しているか、伺う。 

3.御倉山の整備について 
御倉町公民館地内の西側北寄りの市道に接する御倉山（保安林・市

有林）の支障木伐採等の整備計画について、伺う。 

4. 文京町住宅について 
空き部屋が見受けられる文京町住宅の入居状況と入居者募集につい

て、伺う。 

5. いちき串木野市総合体育館について 
午前 8時 30分からの開館時間の運用について、伺う。 

３ 田 中  和 矢 

市 長 

 

教 育 長 

1. 生福小学校の学童保育設置（新設）について 
ウッドタウン住宅の生福小学校に通う児童とその親が、学童保育が

未設置のため、夕方まで働けない等の切実な訴えがあるにも関わら

ず、学童保育が実現できていない。可及的速やかに、放課後学童クラ

ブを小学校に隣接している生福保育所内に設置できないか伺う。 

2. ドリームセンターの指定管理委託について 
中央地区まちづくり協議会による指定管理委託が予定されている

が、他地区の交流センターと同様の厨房設備や災害時の避難施設とし

て対応できる整備等は予定されているのか。 

3. 経営改革課について 
４月に新設された経営改革課の設置目的と現在の課題、今後の方

針・役割はどのようなものか伺う。 

4. 低空飛行機について 
昼夜を問わず、市の上空を高度 200～300ｍで爆音を轟かせ飛ぶ飛行

機に、住民の皆さんは心配し、不安や恐怖を感じている。この機体の

所属や目的は何なのか伺う。 



【6 月 18 日（火）】 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 東  育 代 市 長 

1. 自治公民館加入促進について 
(1) 自治公民館の加入状況と公民館活動に対する市長の考え方を伺

う。 

(2) 加入促進対策について、市の取組はどのようか。 

(3) 自治公民館活動への市職員の参加状況について伺う。 

(4) 自治公民館の情報発信について伺う。 

(5) 加入促進のための、市・自治公民館・不動産業者・宅地建物取引

業協会との協議会設置はできないか。 

(6) 自治公民館加入及び活動を促進する条例の制定はできないか。 

2. 行政サービスの情報提供について 
(1) 外国人のための生活情報や市からのお知らせなど、市の取組につ

いて伺う。（ゴミ出しのルールブック・交通安全に関するマナー・行

政サービスの情報提供・防災アプリの外国語表記など） 

(2) 聴覚･言語障がい者向けの「スマホ 119 番」の導入はできないか。 

２ 江 口  祥 子 市 長 

1. 高齢者の運転免許証返納について 
(1) 高齢者の運転免許証返納の実情について伺う。 

(2) 高齢者が返納しない理由をどう捉えているか。また、どのような

推進策が必要と考えているか伺う。 

(3) 他市でデマンド交通の充実が図られているが、このことについて、

本市ではどのような考えがあるか伺う。 

2. 投票率の向上について 
(1) 投票率向上のための市の対策を伺う。 

(2) 期日前投票所の増設はできないか伺う。 

３ 中 里  純 人 

市 長 

 

教 育 長 

1. 「関係人口」の創出について 
 (1) 本市の人口推移と人口動態について伺う。 

(2) 移住・定住の取組の成果について伺う。 

(3) 交流人口拡大の成果と課題について伺う。 

(4) 「関係人口」について、どのように認識しているか伺う。 

(5) 「冠嶽芸術文化村構想」について伺う。 

2. 飛行機の騒音について 
市民の皆さまから、昼夜を問わず本市上空を低空飛行する飛行機の

騒音と落下の不安の声がある。不安解消のための対策について伺う。 

3. 川内原発「特重施設」ついて 
原子力規制委員会の特重施設の完成遅れによる稼働停止について市

長の見解を伺う。 

 


